## EDICIÓN A

# EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL EN ESPAÑOL

**JUEVES** 13 DE JUNIO DE 2013 | Año XXXVIII | Número 13.133 | EDICIÓN EUROPA



Con más mercurio en el cuerpo

Las españolas tienen los mayores niveles de Europa **PÁGINA 41** 



El copago ahoga a los jubilados

Los pensionistas pagan 384 millones en fármacos Página 42



## Cientos de miles de hipotecados se liberan de la 'cláusula suelo'

- El Supremo lleva a BBVA, NCG y Cajamar a eliminar esa práctica
- El ahorro para los clientes rondará los 1.000 euros al año

ÍÑIGO DE BARRÓN, Madrid

Adiós a la *cláusula suelo*. Cientos de miles de hipotecados se liberarán de una condición que les ha impedido durante años beneficiarse de la bajada de los tipos de interés a mínimos históricos. El

Tribunal Supremo aclaró ayer la sentencia que dictó el pasado 9 de mayo sobre la letra pequeña de algunos créditos. Su criterio aboca a la nulidad a la inmensa mayoría de estas limitaciones. Así lo entiende el BBVA, que ha anunciado que elimina de 425.000 hipote-

cas ese tipo de cláusula, con un coste para la entidad de 35 millones de euros al mes. Eso supone un ahorro medio para los clientes de 82 euros mensuales, cerca de 1.000 al año. Cajamar, también condenada, se ha sumado a la eliminación general, mientras que

NCG Banco, la tercera entidad directamente afectada, aún estudia la sentencia. La jurisprudencia del Supremo puede terminar afectando al resto de las entidades que aplican esas condiciones a los préstamos.

PÁGINA 29

Editorial en la **página 34** 



EL CIERRE DE LA TELEVISIÓN PÚBLICA REABRE LAS PROTESTAS EN GRECIA. La frágil coalición que apoya al Gobierno griego se encontraba ayer al borde de la ruptura después de que decidiese el martes el cierre por sorpresa de la televisión pública. La clausura de la cadena ha devuelto las protestas a las calles. En la imagen, trabajadores ante la sede de la televisión en Atenas. / PETROS GIANNAKOURIS (AP) PÁGINA 8

#### La policía podrá acceder a todos los informes de los detectives privados

Un proyecto de ley pone las agencias bajo control de Interior

JESÚS DUVA, **Madrid** 

El Ministerio del Interior someterá a un control férreo a los detectives privados. Estos no solo tendrán que dar cuenta de los contratos que firmen con cada cliente, sino que Policía y Guardia Civil podrán acceder a los informes que hayan elaborado a efectos de control e "inspección". Así figura en el anteproyecto de Ley de Seguridad Privada, que se aprobará mañana y al que ha tenido acceso EL PAÍS. PÁGINA 18

#### Europa exige explicaciones a EE UU por el espionaje masivo

LUCÍA ABELLÁN, **Bruselas** 

La UE ha exigido explicaciones a EE UU por el caso del espionaje masivo. La vicepresidenta de la Comisión, Viviane Reding, ha enviado al fiscal general estadounidense, Eric Holder, una carta en un tono inusualmente duro. "Entenderá usted que espere respuestas rápidas y concretas", asegura la misiva. PÁGINA 3

Editorial en la **Página 34** 

### La fiscalía acusa a Leo Messi de defraudar cuatro millones

El futbolista ocultó ingresos por imagen entre 2007 y 2009

J. GARCÍA / R. BESA, **Barcelona** 

La fiscalía de delitos económicos de Barcelona presentó ayer una querella contra el futbolista argentino Lionel Messi y su padre, Jorge Horacio Messi, a los que acusa de haber defraudado 4,1 millones de euros a Hacienda entre 2007 y 2009. Según el ministerio público, el jugador del Barce-

lona y su padre cometieron tres delitos al "simular" la cesión de sus derechos de imagen a empresas "puramente instrumentales" con sede en países que tienen la consideración de paraísos fiscales: Belice y Uruguay.

El Balón de Oro eludió así tributar el IRPF correspondiente a los 10,1 millones de euros que le pagaron sus patrocinadores durante ese periodo. La querella está pendiente de ser admitida a trámite por un juzgado de Gavà, donde reside Messi. "Nunca hemos cometido infracción alguna. Siempre hemos atendido todas nuestras obligaciones tributarias siguiendo los consejos de nuestros asesores fiscales", explicó el futbolista en un comunicado por Facebook.

Páginas 56 y 57

